
江油市中坝职业中学校汽车专业部教研活动记录 

教研活

动时间 
2016年 11月 17日上午 8:30 时 

活动

地点 

刘寿林副书

记办公室 
主持人 

刘寿林副书

记 

参加 

人员 
魏洪坤、杨梅、段加金、李英明、胡永 记录人 胡永 

活动内容 

 

    刘寿林副书记传达绵阳市组织的专家组对我校《数控技术应用》专业创省级示范专业进行

了初检，对《计算机应用》和《汽车运用与维修》两个专业创绵阳市级示范专业检查验收情况： 

㈠学校应有一个专门部门统领学校的专业建设，规划专业发展，制定专业教学的相关措施、

检查专业教学的实施和执行情况。 

㈡学校应有一定数量知名企业专家参与的专业建设指导委员会，讨论、制定专业建设规划

和发展。 

㈢重点专业组织机构的工作重点应放在研究国民经济发展、产业布局与调整以及学校如何

主动适应，增强社会服务功能，加快人才培养、培训力度上。 

㈣专业论证和五年发展规划应结合国民经济发展、产业政策，立足当地及周边县市地方经

济发展现状及未来趋势，学校师资力量，硬件设施规模、未来投入等方面进行拟定，以制定详

尽，切实可行的报告或规划。  

㈤学校应有设计科学，管理严谨、执行力强的管理组织框架和教育、教学管理系统架构。 

㈥学校专业建设是重点，是核心，应着力培养、培育或外聘专业带头人，大力加强教育科

研的研究、实施力度。 

 

㈦各专业的名称、课程体系、课程结构应符合教育部颁布的相关文件规定和指导方案精神。      

㈧《汽车运用与维修》专业师资数额偏少，应加强培养、培训和引进力度。 

㈨学生教学实践活动证明材料相对偏少，应进一步加强学生顶岗实习期间的管理。 

㈩资料的细节上还应进一步规范。比如资料的文字样式、排版格式、会议记录书写，用词

等。 

刘寿林副书记进一步明确对创建示范专业存在的问题、细节逐条梳理，三个专业部要进一

步明确整改方向和具体整改细节，限期 2011年 11月下旬必须整改结束。对专家组提出专业建

设方面的意见及建议，责成教务处、招生就业处、各专业部（组）认真思考，尽快拿出切实可

行的整改措施报学校统一研究、尽快实施。 

 



 



江油市中坝职业中学校汽车专业部教研活动记录 

教研活

动时间 
2015年 11月 17日下午 5：00时 

活动

地点 

汽修专业办

公室 
主持人 胡永 

参加 

人员 
胡永、冯文松、谢继超、李杰、杨金、罗成 记录人 李杰 

活动内容 

 

    胡永同志传达绵阳市组织的专家组对我校《数控技术应用》专业创省级示范专

业进行了初检，对《计算机应用》和《汽车运用与维修》两个专业创绵阳市级示范

专业检查验收情况： 

㈠学校应有一个专门部门统领学校的专业建设，规划专业发展，制定专业教学

的相关措施、检查专业教学的实施和执行情况。 

㈡学校应有一定数量知名企业专家参与的专业建设指导委员会，讨论、制定专

业建设规划和发展。 

㈢重点专业组织机构的工作重点应放在研究国民经济发展、产业布局与调整以

及学校如何主动适应，增强社会服务功能，加快人才培养、培训力度上。 

㈣专业论证和五年发展规划应结合国民经济发展、产业政策，立足当地及周边

县市地方经济发展现状及未来趋势，学校师资力量，硬件设施规模、未来投入等方

面进行拟定，以制定详尽，切实可行的报告或规划。  

㈤学校应有设计科学，管理严谨、执行力强的管理组织框架和教育、教学管理

系统架构。 

㈥学校专业建设是重点，是核心，应着力培养、培育或外聘专业带头人，大力

加强教育科研的研究、实施力度。 

㈦各专业的名称、课程体系、课程结构应符合教育部颁布的相关文件规定和指

导方案精神。      

㈧《汽车运用与维修》专业师资数额偏少，应加强培养、培训和引进力度。 

㈨学生教学实践活动证明材料相对偏少，应进一步加强学生顶岗实习期间的管

理。 

㈩资料的细节上还应进一步规范。比如资料的文字样式、排版格式、会议记录

书写，用词等。 

胡永同志传达上午陶建平副校长召开的创示范专业部（组）长会议精神，落实

汽车专业部具体整改意见。 

㈠严格按照国家最近颁布的中等职业学校专业目录，统一专业名称，统一数据

口径。 

㈡对创建示范专业资料的文字样式、排版格式等严格参照国家公文处理样式和

格式进行，会议记录一律手写，用词进一步规范。 

㈢再次集中校正资料中可能出现的失误或错误地方。 

㈣成立或调整由当地知名企业专家参与的专业建设指导委员会。 

㈤重新确立重点专业组织机构的工作重点。 

㈥重新开展专业论证和规划专业五年发展。 

由李杰老师设计出针对全市汽车维修、销售以及零配件供应等的详细“行业问



卷调查表”，争取在我市交通运输主管部门的大力支持下，彻底摸清相关数据，掌

握第一手资料，为我校的专业论证、开发、调整和后期发展提供真实可信的数据支

撑。 

㈦针对《汽车运用与维修》专业师资力量偏弱、偏少的现状，决定聘请北京理

工学院《内燃机》专业本科毕业，具有高级工程师专业技术职务等的徐锡辉同志担

任该专业的学科带头人和专业负责人。 

㈧各专业的课程名称、课程体系、课程结构问题，专业部（组）已重新进行了

拟定和调整，计划在学校的统一安排下尽快实施。 

 

 



江油市中坝职业中学校汽车专业部教研活动记录 

教研活

动时间 
2016年 12月 13日 

活动

地点 

汽修专业办

公室 
主持人 胡永 

参加 

人员 
胡永、冯文松、谢继超、杨金、李杰、罗成 记录人 李杰 

活动内容 

 

1、本学期学生 1月 7日放假，现已临近期末，希望各任课教师抓紧授课，完成教学计划。 

2、各任课教师抓紧出好期末试题。试卷主要考查学生对基本知识、基本技能的掌握程度，试

卷题量要够，绝对不能出错试题，要认真检查。期末要认真抓好复习工作，争取学生有一个比

较好的成绩合格率。 

3、技能考核按教务处的要求，是必须人人过关的。但我部有一些实际困难，比如工具少，人

多等矛盾，现提出能否分学科进行抽查，请大家讨论。 

4、技能考核一定要认真对待，认真做，对耽误了平常休息时间的，要记好工作量，但一定要

实事求是，结束后我们统一上报给教务处。技能考核的成绩单，资料等一定要保存好，以后有

用的。 

5、通报汽车实训基地的情况。 

6、临近期末，为了提高学生下学期的巩固率，期末我们计划各班安排一次参观汽车实训基地

的活动，时间半天，尽量不占用专业课时间和语文、数学的上课时间。通过这次参观，让学生

了解我校汽车实训基地的建设情况以及未来的规划，提高学生学习本专业的兴趣和巩固率。希

望各任课教师认真安排，精心组织，确保安全。在学生参观过程中，一定要结合专业课程和已

讲授内容，认真介绍。 

7、学生参观的用车与招生就业处刘平副主任联系，一定要确保学生的绝对安全。 

8、临近期末，工作多，繁重，希望各位专业课老师精心教学，加强管理，确保期末各项工作

的顺利进行。担任班主任工作的，可着手撰写班主任评语了。 

9、对下期课程设置有什么要求和建议，尽快提出来，以便下学期更好地开展工作。 

10、对本学期的教研部工作简单进行小结。 

11、收集任课教师对专业部的意见和建议。 



 



江油市中坝职业中学校汽车专业部教研活动记录 

教研活

动时间 
2015年 11月 22日下午 5：00时 

活动

地点 

汽修专业办

公室 
主持人 胡永 

参加 

人员 
胡永、冯文松、谢继超、李杰、杨金、罗成 记录人 李杰 

活动内容 

 

胡永老师总结半期工作，安排后半学期工作及任务： 

1、学校半期考试已经结束，各专业课老师要抓紧批改试卷，上成绩，进行半期工作小结。 

2、对上半学期以来存在的问题要积极想办法抓紧解决。 

3、对上半学期以来班级的优点及学生的闪光点要及时发掘，发扬光大。 

4、严格执行教学计划，确保教学任务如期完成。 

5、通报汽车实训基地的建设进度。 

6、调整本专业的教学实施计划，由李杰老师负责草拟。 

7、设计“汽车专业行业问卷调查表”，由李杰老师负责草拟。 

8、着手教学技能展示。 

9、继续加强班级管理。 



 



江油市中坝职业中学校汽车专业部教研活动记录 

教研活

动时间 
2015年 10月 13日下午 5：00时 

活动

地点 

汽修专业办

公室 
主持人 胡永 

参加 

人员 
胡永、冯文松、谢继超、李杰、杨金、罗成 记录人 李杰 

活动内容 

 

胡永主持收集开学以来各班存在的问题，学生及班级的闪光点，教学实施过程中的问题及建议。 

1、开学已一月有余，各班在班级管理中还存在什么问题。 

2、主动收集班级管理亮点、学生闪光点，为素质大课提供素材。 

3、教学实施过程还有什么问题，各专业课老师要主动收集学生意见及建议。 

4、对学生反应出来的问题，各专业课老师要引起高度重视，保证学生能够听懂，能够学有所

获。 

5、要高度重视教育方式方法的改进，尽量多使用汽车多媒体教学软件、课件和实物教学，提

高教学质量。 

6、要认真完成教案的编写，要提前。 

7、要认真听课，互相学习，互相提高。 

8、要认真完成教学周记的书写。 

9、严格班级管理。 
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